



中学国分 いざわれら

【学校教育目標】 気づき 考え 行動する国中生を育てる

霧島市立国分中学校

学校だより 第9号

令和7年12月19日発行

文責 阿多石 英樹

がんばれ3年生！ 春はそこまで…[3年生応援 特別号]

梅 かんく せいこう
は 寒苦を経て清香を発す



「今年の夏は爆暑!」「秋はやって来るの?」などと、ついこの間まで言っていましたが、やはり冬はやってきました。これからさらに寒さが増してくるかと思います。冒頭の「梅は寒苦を経て清香を発す」ですが、「梅は厳しい冬の寒さを乗り越えた後、花を咲かせ、清らかでかぐわしい香りを放つ」という意味です。梅の花のつぼみは真冬の風雪にさらされながらも、それにじっと耐え忍び、やがて春が近づくと一番に小さな花をほころばせ、清らかな香りを漂わせます。これは梅が懸命に寒い冬を耐えて春を迎えたからこそ発する香りです。人も同様に苦難を耐え忍び、乗り越えるからこそ成長できます。同じような意味をもつ言葉として、「一枝の梅花、雪に和して香し」や「雪に耐えて梅花麗し」などがあります。これらの言葉には「今まで一生懸命に努力してきたことが、春を迎えて大きく花開く」という解釈もあるようです。3年生の皆さん、今、ラストスパートで苦しい時期を迎えていると思いますが、暖かな春は必ず訪れる信じ、健康管理に十分留意して、最後まで走り抜こう。

応援メッセージをもう一話…

大鮎 あゆ
になるには…



川魚の「鮎(アユ)」は、鯉(ブリ)と同じ出世魚で、成長するにつれて、名前が変わります。生まれたては、「氷魚(ヒウオ)」と呼ばれ、春先になると「小鮎」、梅雨どきになると一人前の「鮎」となり、その後、夏に成長して「大鮎」と呼ばれるようになります。ただし、「氷魚」のすべてが「大鮎」になるわけではありません。「大鮎」になるには、川の激しい流れが必要になります。穏やかな流れの中では、普通サイズの「鮎」程度にしか成長せず、激流の中でもまれることにより、さらに成長し、「大鮎」になれるのだそうです。

年が明けるといよいよ高校入試が始まります。ここにきて点数が思うように伸びず、あせりを感じている人がいるかもしれません。十分な勉強時間を確保できず、苦しんでいる人がいるかもしれません。しかし、絶対にあきらめないでください。つらい中、もがき、苦しんでこそ「大鮎」になれるのです。不安や苦しみを乗り越えようとしたあなたの努力は、必ず、あなたを助け、あなたを大きく成長させてくれるにちがいありません。

皆さんも「心に残るひとこと」「大切にしたい言葉」をもっているかと思います。次の言葉は、あるラジオ番組で紹介されたもので、大切にしたい言葉とそれに関する短いエピソードが添えられています。中学生活も残りわずか…不安と希望が入り混じる季節です。「ホッとする…」「元気出そう…」「もう少しがんばってみようかな…」と思えるような言葉を贈ります。

『出会いは奇跡』

先生が卒業式の時くださった言葉です。人口80億人、出会う確率は80億分の1。それを思うと、このまま分かれるのはもったいない。人とのつながりの大切さを教えていただきました。

『向きは不向きより、前向き』

学校の先生になるために大学に通っていましたが、自分が教員に向いているか悩んでいた時に「向きは不向きよりも前向きな姿勢が大事」という言葉を教授からいただきました。おかげで今は教員として働いています。

『実力の差は小さい。努力の差は大きい』

先生からの年賀状にあった言葉です。去年から「そろばん教室」に通い始めた小2の娘。去年から「店長」に就任した34歳の私。幾つになっても努力することは大切です。

『何も咲かない寒い日は、下へ下へと根を伸ばせ』

高校から柔道を始め、周りは特待生ばかりで自信をなくしているときに、顧問の先生からいただいた言葉です。地道な努力は、いつか必ず実ると思います。

『みんな初めての人生をやっている』

学生時代にいただいた言葉です。シンプルで短い言葉の中に、温かみが詰まっていて心に響きました。おかげで、明るく前向きに行動ができるようになりました。



◇ 企業見学 ◇

11月28日（金）に2年生を対象として、『自己の職業に対する意識をさらに高め、望ましい「職業観」や「勤労観」をもって意欲的に学習する。地元企業の見学や講話を通して、職業人に必要な資質を学び、今後の中学校生活に生かす。』ことを目標に企業見学を実施しました。生徒たちは、実際に企業を訪れ、仕事内容や製品・将来の展望などの説明を聞いたり、作業の様子を見るなど見学を通して、働くことの意義ややりがいなど多くのことを学ぶ機会となりました。御協力いただいた企業のみなさまありがとうございました。

株式会社 藤田ワークス様 薩摩錫器工芸館 岩切美巧堂様

株式会社 マイクロカット様 株式会社 さつまファインウッド様

福山黒酢株式会社 梶志田様



◇ 人権教室 ◇

12月8日（月）に1年生を対象に霧島市教育委員会から講師を招き、「メディア・ネットトラブル」について人権教室を実施しました。メディアやネットによって引き起こされる危険性やトラブル、人権問題、その対処法について考える機会となりました。ネットを通して、誰とでもつながる現代社会です。使い方について正しい認識をもち、自分を守るためにも、一人一人が今回学んだことを意識して過ごしてほしいです。



◇ 特別支援学級4校合同交流学習会 ◇

12月10日（水）に特別支援学級に在籍する本校生徒と来年度入学予定児童の交流を深めるため学習会を開催しました。自己紹介をし、中学校の施設を見学しました。その後、中学校での生活について紹介し、ゲームを通して交流を深めました。4月からの中学校生活を楽しみにしています。



◇ 校内駅伝大会 ◇

12月13日（土）、梶志田陸上競技場において校内駅伝大会を開催しました。1km走や襷を繋ぐ駅伝を通して、基礎体力の向上や学級・学校の絆を深めることができました。保護者の皆様の御声援、PTA保育部の皆様の御協力ありがとうございました。



『冬休みの過ごし方について』

25日から冬休みとなります。先日のPTAでお知らせしました「冬休み生活心得」の確認を再度お願いします。

【インターネットやSNSの利用について（霧島市児童・生徒の健全育成申し合わせ事項より）】

※ インターネット接続機器を使用している場合は、使用のルールやマナーを守らせましょう。

※ 「スマート等、使い方の約束より」

きみのこと、傷つける書き込みはしないよ！ りかいしてから使おう、モラル・マナー・危険性！

しっかり決めよう。家庭のルール！

まもります。夜9時以降の使用禁止！

◇ 1・2月の主な行事 ◇

1/8（木）3学期始業式	2/4（水）第3回学校保健委員会
1/9（金）3年実力テスト	2/5（木）スクールカウンセラー来校
1/15（木）鹿児島学力状況調査（中1）～16日 スクールカウンセラー来校 定時退学日 ノー部活デー 学校生徒会	2/10（火）学年末テスト（～13日） 2/14（土）土曜授業
1/16（金）入学説明会 学級生徒会	2/19（木）定時退学日 ノー部活デー 学校生徒会
1/20（火）鹿児島学力状況調査（中2）～21日	2/20（金）学年・学級PTA 学級生徒会
1/27（火）命の教育の日	2/24（火）命の教育の日
1/29（木）スクールカウンセラー来校	2/26（木）スクールカウンセラー来校